

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

Los de suscripción.
Madrid, 8 de Prov. 30 trim. Un. y Estran. 72.
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administración, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid, ó envián-
dolo en metálico, libranza ó sellos del correo á la
Administración, calle del Rubio, núm. 23, que
no servirá la que no esté pagada.

AÑO XIX. NÚM. 3,093 DE LA MAÑANA.

MADRID, JUEVES 2 DE AGOSTO DE 1866.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

Cuenta la *Presse* de Viena que en la mañana del 24 de junio se presentó un desconocido, de origen italiano, á las avanzadas austríacas, y solicitó que le condujeran á la presencia del archiduque Alberto, al cual, según dijo, tenía que hacer revelaciones de gran importancia. El desconocido fué llevado ante el archiduque y celebró con él una breve conferencia. El jefe del ejército austríaco dispuso que se entregasen al espía cien mil francos de oro. Dióse la batalla de Custoza, y sin duda debieron ser exactas las noticias suministradas por el desconocido, pues después de haber conseguido la victoria, el archiduque mandó entregar al delator de Italia una nueva suma de mil francos.

El *Monitor* prusiano hace una importante declaración, cual es la de que el gabinete de Berlín considerando como definitivo cuanto concierne al aumento de territorio de Prusia, tiene por provisional cuanto se refiere al resto de Alemania, que procurará reorganizar mas tarde.

Orgullosos los ingleses por el éxito que ha tenido la colocación del gran cable eléctrico transatlántico, hablan ya de la construcción de un túnel gigantesco, que una á Francia con Inglaterra.

Ha cesado en el cargo de secretario del gobierno de Granada D. Manuel Nuñez de Prado.

Ha salido de Lisboa para Londres el Sr. Cámara Leme, jefe de estado mayor que va comisionado por el gobierno portugués para comprar un nuevo armamento para el ejército.

En los meses de abril, mayo y junio hubo en Lisboa 23 incendios. No es poco.

Se nos ha hecho observar, para que lo manifestemos así, el desorden y la precipitación con que suelen marchar por las mañanas las burras de leche, invadiendo las aceras, atropellando á los transeúntes y derribando lo que encuentran al paso, como sucedió anteaayer á una vendedora en la calle de Embajadores, á la que cayeron por tierra lo que tenía en el puesto. Buena sería que los agentes

municipales cuidaran de evitar este abuso, obligando á que toda clase de ganado sea conducido con la debida precaución para que no ocasionen molestias al público.

Se ha encargado ya de la inspección administrativa y mercantil de los ferrocarriles que explota la Compañía concesionaria de los de Madrid á Zaragoza y Alicante y de la Delegación régia cerca de la Sociedad, el Sr. Fernel, antiguo gobernador de provincia que ha reemplazado en aquel importante destino al ilustrísimo señor D. José María de Albuera.

El *Anunciador asturiano* se lamenta de que ya hayan desaparecido por completo todas las esperanzas respecto al ferrocarril leonés asturiano, pues para dentro de quince días, dice, están dadas las órdenes de levantarse las oficinas y dejar todos los trabajos hechos en tal estado.

La *Correspondencia cosmopolita* anuncia que muchos de los individuos de la *Liga universal del bien público* han propuesto reunir en 1867 un Congreso cuyo objeto especial sería estudiar la cuestión de los ejércitos permanentes y del sistema de milicias, tal como lo practica Suiza.

Segun el anuncio que va en el lugar oportuno, la empresa del ferro-carril del Norte, á partir desde ayer ha establecido el viaje de ida y vuelta en segunda clase á San Sebastian por seis duros, durante los billetes ocho días.

San Sebastian va tomando ya su atractivo y alegre fisonomía de verano. El camino que conduce desde la ciudad á la orilla de su hermosa concha, está, especialmente por mañanas y tardes, concurrentísimo y cruzado por un sinnúmero de forasteros. Una porción de familias de la buena sociedad de Madrid han sentado ya sus reales para esta temporada en la linda capital de Guipúzcoa, que hoy, libre de las murallas que la oprimían, respira desahogadamente en la zona de ensanche, que va poblándose de cómodos y hermosos edificios, y que para solaz y recreo de los viajeros presentan sus nuevos y casi improvisados paseos.

El día 3 dará principio en la parroquia de San Justo una novena solemne á la gloriosa Santa Filomena. Están encargados de la predicación durante estos cul-

tos varios oradores distinguidos, siendo director de orquesta el maestro D. Victoriano Daroca. Los días diez y doce del mismo mes se repartirá pan á los pobres.

Ha fundado en el puerto de Lisboa un gran buque llamado el *Nemeses*, que aunque enarbolaba bandera francesa iba comprado por los brasileños, los cuales le emplearían contra los paraguayanos en la guerra que sostienen.

Hay en Europa 1,480 teatros, aunque solo haya 298 compañías distintas. De estos teatros 337 pertenecen á Francia; 348, comprendida Venecia, en Italia; 168 en España; 150 en la Gran-Bretaña; 150 en Austria; 145 en los pequeños Estados alemanes; 76 en Prusia; 44, comprendiendo 10 de Polonia, en Rusia; 34 en Bélgica; 23 en los Países-Bajos; 20 en Suiza; 10 en Suecia; 8 en Noruega; 16 en Portugal; 10 en Dinamarca, de los cuales 5 pertenecen al Schleswig-Holstein; 4 en Grecia; 4 en Turquía; 3 en la Rumania y uno en Servia.

D. Andrés Martínez Yanguas ha sido clasificado con el haber anual de 1.600 escudos, cuatro quintas partes del sueldo de 2,000 que sirve de regulador, y treinta y seis años, seis meses y cuatro días de servicios.

Anteaayer no llovió en ninguna provincia de España.

En Granada se ha verificado una función dramática á beneficio de los inutilizados del Pacífico, poniéndose en escena la comedia *Mejor es creer*, y los juguetes *Pobres mujeres* y *Atrás*.

D. José Sánchez Guerrero ha sido clasificado con el haber anual de 3,200 escudos, dos quintas partes del sueldo de 8,000 que sirve de regulador, y veinte años y siete días de servicios que le fueron reconocidos en clasificación de 1.º de junio último.

El calor máximo de anteaayer en Madrid se elevó á 33 grados.

El Sr. Zellner ha publicado en Viena una estadística de música de canto y baile, y entre otras cosas dice que en los últimos 20 años, ó sea de 1842 á 1863 inclusive, se ha escrito música para 889 óperas y bailes. Hace notar que desde 1837

en adelante las nuevas producciones comenzaron á escasear, puesto que en aquel año solo se estrenaron 43 óperas; el año 1838, 23; en el 1839, 23; en el 1860, 37; en el 1861, 19; en el 1862, 22; en el 1863, 21; en el 1864, 21; en el 1865, 23; mientras que en la época en que escribían Donizetti, Mercadante, Bellini, Pacini y Ricci se estrenaban todos los años 50 partituras por lo menos, entre óperas y bailes.

Sr. D. José O'Donnell ha sido rehabilitado en el disfrute del haber pasivo de 2,000 escudos anuales que le fué declarado anteriormente, reconociéndosele 46 años, un mes y 25 días de servicios.

En Zaragoza se han celebrado con gran solemnidad las honras fúnebres por los valientes marinos españoles que fallecieron en el glorioso combate del Callao.

El señor obispo de Méjico se encuentra tomando los baños de Panticosa.

Ha sido rehabilitado el Sr. D. Valentin de los Rios y Rios, marqués de Santa Cruz de Aguirre, en el disfrute del haber pasivo de 2,000 escudos anuales que tenía declarados anteriormente, reconociéndosele 21 años, 9 meses y 15 días de servicios.

La emigración del Reino-Unido en un período de 52 años ó sea desde 1814, asciende á seis millones de individuos, de los cuales la casi totalidad se dirigió á los Estados-Unidos y colonias inglesas de América.

Ha sido clasificado D. Pedro Clos con el haber anual de 3,200 escudos, cuatro quintas partes del sueldo de 4,000 que sirve de regulador, y 45 años, un mes y 4 días de servicios.

Durante los últimos 25 años el 60 por 100 de la emigración de Inglaterra procedió de Irlanda y se dirigió á los Estados-Unidos. La emigración irlandesa durante el mismo período se calcula en un promedio anual de 116,000 individuos, cifra muy superior al aumento de la población.

El expediente que se seguía á los preladados de Burgos, Osma y Tarazona, se ha sobreseido, segun noticias que de ello tiene *El Español*.

En 1865 se embarcaron en los puertos de Inglaterra 210,000 emigrantes, de los cuales 100,000 eran irlandeses, 61,000 ingleses y 13,000 escoceses. En los 3 primeros meses de 1866 se embarcaron 40,000 emigrantes; de ellos 32,000 para los Estados-Unidos.

Una correspondencia de Panamá, fecha 1.º de Julio, dice que los buques blindados *Huascar* é *Independencia* capturaron en Maldonado algunos buques mercantes y embarcaron unos cuarenta tripulantes procedentes de Montevideo. Los representantes de España habian protestado contra estos alistamientos.

Hé aquí las iglesias en que se puede ganar el jubileo de *Porciúncula* desde las vísperas de ayer hasta la postura del día de hoy:

San Francisco el Grande, la Orden Tercera, la Latina (plazuela de la Gebada), San Cayetano, las Descalzas Reales, Capuchinos, Caballero de Gracia (calle Ancha de San Bernardo), Recogidas (calle de Hortaleza), San Antonio del Prado, Beatas de San José (calle de Atocha), y cualquiera otra que pertenezca ó haya pertenecido á la Orden seráfica.

Francia posee 61 compañías dramáticas regulares; los pequeños Estados alemanes 46; Inglaterra 37; Austria 34; Prusia 32; Italia 24 y Rusia 15. Las ciudades que tienen teatros son: París, que tiene 40; Lóndres, 26; Nápoles y Milán, 13 cada una; Roma, Bruselas y Turin, 10; Berlín, Viena y Florencia, 9 (en Viena los salones de concierto están comprendidos en este cálculo); Madrid, Venecia y Génova, 8 cada una; Sevilla, 4; Lisboa, Amsterdam, Hamburgo, San Petersburgo, Bolonia y Verona, 3 cada una.

Del estado de movimiento de buques habido en el puerto de Santa Isabel de Fernando Póo durante el mes de abril último, resulta que entraron en dicho puerto los buques de guerra ingleses *Bristol* y *Grey hornud*, franceses *Surprise* y español *Buenaventura*, habiendo salido los mismos buques y además el transporte español *Ferrol*.

En el mismo mes entraron en dicho puerto siete buques mercantes y salieron ocho.

En la subasta verificada en la dirección de la Deuda para la adquisición de créditos

en voz baja y parecían estar de acuerdo sobre el objeto principal de su coloquio, segun la cordialidad con que apuñaban sus vasos y confundían el humo de sus pipas.

En uno de los intervalos de su conversación, Larissolle retiró su pipa, hizo señas á sus camaradas de que le escuchasen, y les mostró la enorme arca, sobre la que se veían los utensilios de cocina; un pequeño rumor semejante á un gemido se escapaba por su tapa entreabierta.

—¡Par... diez! murmuró Passepoil; di... ase que alguno es... tá ahí dentro.

—Y á fé mia es verdad, no te engañas, dijo Cordero; alguno se queja ahí dentro.

—¡Eh! interrumpió entonces el gigante, patrona, ¿habeis dejado olvidado al gran gato en la jaula de los conejos?

Esta era alusión al empleo del arca que servía en efecto para criar conejos antes que se hubiera dado á estos alojamiento mas digno en los coches de saltimbenquis que ocupaban el patio.

—¿Qué hay de nuevo, padre Larissolle? preguntó la Grangeard.

—Hay de nuevo que tratáis á vuestros descendientes como á conejos, porque asoma una mano por aquella abertura, y apostaría á que es la de Titine.

Los gemidos continuaban, y una pequeña manecita se agarraba con desesperación al borde del arca.

La dueña de la casa lanzó una carcajada que tenía algo del chillido de la lechuza.

—¡Es verdad! dijo abandonando el sitio que ocupaba; he olvidado á la pequeña, que ya es hora de que se acueste.

Entonces desembarazó el arca de cuanto tenía encima, levantó la tapa, y Larissolle pudo extraer del centro del arca un ser que parecía anidado: se retiró; se estendió; se retorció; jera una criatura humana, sin duda, porque lloraba.

Parecía susceptible apenas de hablar, porque balbuceó difícilmente estas palabras:

—¡Pan! ¡pan!

Pero la Grangeard no lo oía ya; se habia reinstalado detrás del mostrador, consagrándose de nuevo al servicio de sus parroquianos.

II.

Taloché y Titine.

Hay en la clase de animales domésticos de fondas y tabernas, tales como ga-

tos y perros, algunos de muy triste suerte, á quienes sus amos jamás dan que comer, debiendo su alimento á los concurrentes al establecimiento, girando en torno de ellos los desdichados que en tal caso se ven.

El matrimonio Grangeard abandonaba también á la Providencia el cuidado de alimentar aquel pobre ser que Larissolle acababa de sacar del fondo del arca destinada á conejos.

Dicese generalmente que la desgracia hace egoístas, y si esto es verdad en cuanto á la desgracia, no lo es en cuanto á la miseria. Los que nada poseen se socorren generalmente unos á otros; ¡el que ha sufrido los efectos del hambre, parte el único pedazo de pan con el que la siente!

Pero si la humanidad inspira algunos nobles sentimientos á esos desdichados, no les civiliza, y la pobre niña abandonada por los Grangeard no obtenia generalmente su pedazo de pan sino despues de haberle ganado como los perros, á quienes se hace saltar para que logren un terron de azúcar.

Aquella niña era una de las diversiones de la taberna de las Virtudes.

—¡Aquí Titine! exclamó el hércules que habia ayudado á ponerla en libertad.

Entonces, bajo la luz directa del quinqué, pudo distinguirla mejor.

Figuraos una niña que podría tener lo mismo catorce años que diez: ¡pálida hasta parecer diáfana, delgada hasta inspirar compasión!

Sus pies desnudos estaban apenas cubiertos por unos zapatos cortados visiblemente de un par de botas, dos veces mas grandes de lo que exigían sus pies.

El resto de su traje se componia de trapos, restos de las galas de la tabernera que no practicaba la coquetería mas que en provecho de su persona.

Una gorra ó pañuelo de lana negra dejaba escapar largas mechadas de una cabellera rubia y desordenada.

Algunas veces, un alma caritativa decia á la Grangeard:

—Vuestra hija tiene magnífico cabello; ¿por qué vos que sois tan esmerada con el vuestro, no se lo peináis?

—¡Bah! respondia la tabernera, ¿por qué se permite tenerlos rubios cuando su madre los tiene castaños?

Otras veces, solia murmurar entre dientes:

pié de una escalera, viéndose casi siempre de cachibaches de cocina.

La escalera en forma de escalera de molino, apoyaba su pié en la misma sala dando subida solo por un tramo al piso principal, sin otro pasamano que una cuerda sostenida en la pared.

Formaba pues, debajo un hueco en ángulo agudo, cuyo suelo se veía cubierto de una capa de paja.

Esta paja cubría á su vez una trampa por la cual se bajaba á la cueva, operación discreta que los patronos nunca practicaban sino de noche para evitar comentarios inconvenientes.

A las doce, cuando la casa se cerraba, se deslizaban ellos á aquella profundidad, donde no se vio jamás descender el vino, y de donde subían ellos, sin embargo, la provision del líquido azulado que debía consumirse al día siguiente.

Todo nos autoriza á suponer que se encontraba en aquellas profundidades, negadas á la vista de los profanos, una viña siempre madura y un caño de vino siempre corriente.

Sin duda para fecundizar esta viña, siempre en sazón, bajaban los taberneros, antes de subir los cántaros de vino, infinitos cántaros de agua.

En cuanto al aguardiente y la cerbeza, que hacían concurrencia al azulado líquido, estaban constantemente detrás del mostrador, y la dueña de la casa no tenia que alejarse para servir á sus parroquianos.

Hé aquí todo lo que concierne á la taberna.

Pero la muestra dice tambien: «Se hospeda por la noche.»

«Lema cabalístico, del cual el pueblo grande, y á lo mas tres ó cuatro grandes capitales, conocen la significacion.

«Se hospeda por la noche». Talisman de los pobres diablos sin asilo que poseen por fortuna tres ó cuatro sueldos en el bolsillo.

«La autoridad tiene á veces piedades desgarradoras! Bajo el pretexto de que la bóveda estrellada es mal sana para los franceses, naturalmente de delicada complexion, no permite á ninguno dormir al aire libre.

«Esto es sin duda tiránico; pero sucede tal como lo decimos: si desdichando la comodidad de un lecho de pluma, tensis el capricho de pasar la noche en el banco de un boulevard, ó bajo la techumbre que forman las hojas de un árbol, se os

trata de vagabundo y se procede contra vos sin compasion.

Llevad por lo menos siempre dos sueldos en vuestro bolsillo, á fin de poder apreciar este lema consolador: «Se hospeda por la noche.»

Por el doble de la suma indicada se tenia derecho en la taberna de las Virtudes, á cargo de los esposos Grangeard, á un lecho de primera clase.

Es verdad que este se componia de un cuarto solo, reservado á uno de los estrechos de la gran sala-dormitorio.

A lo largo de esta sala veíanse... ¡lechos! No tal. Miserables petates compuestos de un gergon, una manta vieja, cuando no la reemplazaba un pedazo de alfombra, una colcha y una almohada.

Y las sabanas! ¿Por cuatro sueldos os creéis en la obligacion de exigir lienzo blanco? ¿Por qué no cortinajes y alfombra junto á la cama?

La dueña de la taberna respondia lógicamente cuando la dirigian quejas en este asunto.

—¿Sabanas? No podrían cambiarse todos los meses como en palacio; se engrasarian, y como no hay nada mas frio que la grasa, hemos resuelto no ponerlas por comodidad de nuestros mismos parroquianos.

Este lujo era pues desconocido hasta en los lechos de primera clase, excepto cuando iba uno que lo exigia, doblando el precio del alojamiento.

Los lechos de la taberna de las Virtudes eran largos y estrechos, tanto que no permitian al que los ocupaba la libertad de volverse de derecha á izquierda, mucho mas que participando del carácter hospitalario de la casa no contenian nunca menos de dos ó tres individuos cada uno.

—¡Bah! decia la tabernera, si alguno se quejaba, una mala noche pronto se pasa.

En fin, lo repetimos, eran costumbres sibiricas las de aquella casa. Ann habia sitio mas humilde en el segundo piso; ¡en él ni aun gergones! Una estera tendida sobre el pavimento prestaba cama á los que mediante dos sueldos podian proporcionarse aquella comodidad.

Una capa de paja encima de la estera hacia mas blando el lecho, despidiendo en cambio un olor poco agradable, y eso que se renovaba todos los meses, removiéndola en el intermedio con una pala.

De estos detalles auténticos, puela sa-

del Tesoro procedentes del personal, se han admitido proposiciones á los señores Moreno, Canals, Sanchez y Martinez, a los tipos de 9,999 y 9,699 escudos.

El Star de Panamá publica las comunicaciones de las repúblicas de Chile, Perú, Bolivia y el Ecuador, solicitando de las de Venezuela y Colombia una alianza contra España, á lo que los gobiernos de estos Estados se han negado resueltamente.

Compréndese que el Perú y Chile quisieran, á cambio de auxilios pecuniarios, conseguir el apoyo de Venezuela y Colombia, países que tienen puertos inmediatos á los españoles en América, pues sin su ayuda nada pueden las repúblicas chilena y peruana. La conducta de Venezuela y de Colombia es digna y leal.

La ópera *Il Saltimbanco*, de Pacini, va á ser traducida en francés para cantarse en el teatro Lírico de París el próximo invierno.

Dice el *Trovatore* de Milan que á causa de la guerra se asegura que este año no se abrirán por ahora los teatros Rossini y Nacional de Florencia, donde se pensaba dar funciones de ópera.

En París, M. Girardin ha dado un gran banquet á los artistas y á sus numerosos amigos para celebrar la centésima representación de su comedia *El suplicio de una mujer*.

Dice un periódico de París que la ópera de Ricci, *Crispino e la Comare*, se cantará este invierno en Francia en diez teatros á un mismo tiempo.

Offenbach ha llegado á Ems á dirigir los ensayos de su nueva ópera, titulada *La Permisión de diez horas*.

La compañía de ópera que ha de actuar en el teatro Apollo de Roma el próximo Carnaval se compone de las hermanas Marchisio y la Ponti, de los tenores Patierno y Azula, del barítono Cotogni y de los bajos Milesi y Lazzaro.

Se ha aprobado una propuesta de ascenso de seis oficiales y sargentos de la guardia civil.

Han sido nombrados capellanes del regimiento de la Constitución y del segundo regimiento de artillería á pie los presbíteros D. Quintín García Gonzalez y D. Claudio Alvarado.

La ópera de los hermanos Ricci *Don Crispino e la Comare*, que hace algun tiempo se cantó en el teatro de la Zarzuela con mal éxito ha tenido la misma suerte en el teatro de Covent Garden, en Londres, á pesar de ser sus intérpretes la Patti y Ronconi.

El rey Guillermo, que antes de la guerra no contaba sino con una nación de 18,500,000 habitantes, contará en adelante con 23,693,000, y añadiendo á esta respetable cantidad la de 5,262,000 á que as-

ciende el número de habitantes de los países que entran en la Confederación del Norte, ó las fuerzas de mar y tierra, y cuya diplomacia ó representación en las Cortes extranjeras estarán al mando de la Prusia, resultará que, gracias á las victorias alcanzadas por su ejército en la campaña de 1866, el rey Guillermo tendrá á su disposición, para cualquier conflicto que pueda surgir en Europa, una fuerza de 28,937,000 habitantes.

Se han canjeado en Lisboa las ratificaciones del importante tratado en que se facilitan de un modo extraordinario las comunicaciones terrestres y fluviales entre España y Portugal, convenio que encierra grandes ventajas para el comercio de ambas naciones.

Contentos ó no, dice una carta de París, ya saben los austriacos y los prusianos, los italianos y los alemanes, cuál va á ser, siempre por ahora, el nuevo mapa de la Europa central. Una grande, ó al menos vasta Confederación del Norte, unida, compacta, eminentemente germánica, del Rhin al Mein, del Mein á los montes de Bohemia, de los montes de Bohemia al Vistula, presidida y mandada por la Prusia victoriosa, esclava de la política audaz y ambiciosa del famoso ministro que ha sabido anexionarse CINCO MILLONES CIENTO NOVENTA Y CINCO MIL HABITANTES, ó sean sesenta y siete mil doscientos veinte kilómetros de superficie.

Entre las telas que mas se usan en la presente estación, figura el tafetan de Chambéry, que es escogido por su elegancia; tiene rayas de color espaciadas y muy brillantes sobre fondo negro y blanco. Esta disposición ofrece con frecuencia seductoras originalidades.

Los tejidos de pura lana, como el pelo de cabra, se emplearán para trajes y confecciones de salir, en fondo gris, sobre el que se destacan rayas mate. Como encantadora disposición para baños de mar, las rayas encarnadas sobre fondo blanco. Estos trajes se pueden lavar, de manera que nunca enmojaremos bastante una elegancia tan económica.

El mohair estampado compone gracias á su toque para jóvenes. Nada más poético que los diminutos graneados de lunares azules, rosa ó de otro cualquier color para arreglar un traje juvenil y fresco á la vez.

Lejos de decaer la moda de los cuerpos blancos, van aumentando en elegancia, siendo un compuesto de bullones, entredoses, cintas y valenciennes, dispuestos en mil fantasías maravillosas. Como vestimenta de mañana están indicadas las vestas en piqué blanco festoneadas alrededor ó de franela festoneadas con seda.

En Tolosa de Francia ha empezado á publicarse bajo la dirección de Jules Perrier una nueva revista titulada *Revue Me-*

ritionale cuyo primer número ofrece un gran interés y no poca novedad. Su primer artículo es un erudito estudio de Mr. Leon Hitiere sobre el origen de la lengua española.

En los últimos 25 años en que tanto desarrollo han tomado los adelantos materiales á cuya sombra han crecido la comodidad y bienestar de todas las clases en general, el término medio de la vida humana en Europa ha ganado cuatro años. Así resulta de los curiosos datos que constan en el tomo 1.º de la Estadística internacional publicada recientemente en Bruselas y á cuya confección han contribuido todas las eminencias que asistieron al Congreso estadístico celebrado allí hace pocos años.

El *Amigo de Limburgo* dá cuenta de un descubrimiento que si en grande escala produce los mismos efectos que en los primeros ensayos, introducirá una gran economía en el alumbrado. Trátase de un gas formado por el aire y compuesto de aire atmosférico vapor, de agua y vapor hidrocarburo. Este gas es inapreciable, portátil y económico. Ni ensucia, ni destruye los aparatos y tubos donde se forma ó por donde circula; no exige ningún empleo de calor, ni gasómetro. Por poco precio proporciona una hermosa y blanca luz sin olor, ni humo. El gas se forma con tal prontitud y facilidad que cada cual puede tener en su casa un aparato para formarlo, aparato que es portátil y de poco volumen.

Este gas puede además aplicarse como fuerza motriz en máquinas de uno á cuatro caballos de fuerza reemplazando al vapor de agua.

La nueva plaza de toros que se va á construir en Lisboa será de hierro y piedra, y capaz para 10 ó 12,000 personas.

En Lisboa ha sido devorada por las llamas una fábrica de tejidos de algodón, cuyas máquinas, talleres, instrumentos, etc., fueron reducidos á cenizas, sin que pudieran salvarse mas que dos hombres, una mujer y dos caballos. Las pérdidas han sido grandes.

Ha sido repuesto en el destino de administrador de loterías de Chinchón don José García, que lo ha desempeñado antes.

La feria de Cartagena ha estado este año muy animada y concurrida, acudiendo á ella muchas familias de las provincias limitrofes, que han contribuido á darle mayor animación. Las corridas de toros han sido regulares, y ninguna desgracia ha habido que lamentar.

Anteayer tomó posesión de su cargo la nueva diputación general de Vizcaya, jurando en la basílica de Santiago en Bilbao.

El Sr. Necedal ha llegado á Bilbao, procedente de Panticosa, en compañía de su señor hijo D. Antonio. Ambos se disponían á marchar para Santander.

El señor obispo de Lérida se halla girando la santa visita y ejerciendo su sagrado ministerio en Monzon y demas pueblos de aquella provincia que pertenecen á su jurisdicción eclesiástica. Pocos dias hace que bendijo el nuevo cementerio de la Almunia de San Juan.

El día 29 se verificó en Badajoz una corrida de novillos por la sociedad de artesanos de dicha capital.

Ha llegado á Badajoz y tomado posesión del mando, el nuevo gobernador de aquella provincia, el Sr. D. Manuel García Sanchez.

Dice un periódico de agricultura que las judías abonadas con ceniza saben á patatas, y las habas y los guisantes que lo fueron con yeso son de muy mala coadura.

Para que los árboles cuyas hojas padecen se pongan de un hermoso color verde, se echa á sus raíces agua de caparrosas; las hortensias rociadas al pié con agua de limaduras de hierro, dan flores azules.

Dice un periódico: «Segun una correspondencia del Rhin, el emperador Francisco José ha ofrecido restituir espontáneamente á Francia los restos mortales de Napoleón II, duque de Reichstadt, como prueba de gratitud al emperador Napoleón III.

Ha sido nombrado comandante del presidio de Badajoz el Sr. D. Ramon Gironda que lo era de Tarragona.

El ayuntamiento de Gijón tiene acordado que en sus actos conste como una gloria de la patria el combate del Callao, y que de los fondos municipales se coste la condecoración ó distinción que haga necesaria el ascenso ó gracia otorgada á D. Claudio Alvarogonzalez, comandante de la fragata *Villa de Madrid*, é hijo de Gijón.

En el servicio de los vapores de Lopez y compañía se han introducido notables alteraciones desde el día de hoy 1.º de agosto.

El barítono Ronconi y su hija Antonietta, han sido contratados para el teatro de la Academia de música de Nueva-York.

En el Palacio de Cristal de Londres se prepara una gran funcion musical, donde no se cantarán mas que baladas inglesas.

En Gante, para obsequiar á los reyes de Bélgica, se ha dado un festival en el

que han tomado parte treinta sociedades musicales.

Dice el *Trovatore* de Milan que M. Baccio ha contratado otra vez, para el teatro italiano de París, la prima donna Señora Castri y Calderon han firmado ya sus escrituras para el mismo teatro.

Ha muerto en Milan el barítono Gualtieri.

Ha muerto en París el abate Goschler, el traductor de las cartas de Mozart.

En el teatro de la Reina, en Londres, han terminado las grandes representaciones, y el 21 comenzaron las que se dan á precios reducidos con la *Semiramide*, interpretada por Tiejens y la Trebelli, y Gassier, Forli y Bettini. Despues se cantarán las siguientes óperas: *Don Juan*, *Les Noces de Figaro*, *Roberto el Diabolo* y *Freyshütz*.

Ha muerto en Verona el maestro compositor Carlos Fedelini.

Dícese que en setiembre tendrá lugar en Valencia una media corrida de toros, en la que se lidiarán toros de Hernandez y del Colmenar, trabajando Cochares y Lagartijo.

Di e *El Eco de la Montaña* del 29: «El tribunal eclesiástico de esta ciudad y diócesis salió de Vich para Ripoll en la tarde del último miércoles con alguna premura. Ignoramos el motivo, que deseamos no sea desagradable.

El Eco del Panamá, periódico de Villafanca, ha suspenso su publicación.

El día 29 apareció en las aguas de Villanueva y Geltrú un buque sin velamen y andando sin rumbo fijo, por lo que pasaron á su bordo varios marineros, deteniéndolo y anclándolo como era regular. Como por la documentación parece ser cierto buque procedente de Cetto y con cargo de carbon, la Junta de Sanidad dictó en su vista las medidas convenientes.

Ayer mañana se han recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Munich, 31. Un combate ha tenido lugar el 29 entre los prusianos y los bávaros. La «Gaceta» de Baviera declara que en presencia del armisticio este hecho es inexplicable.

Florencia, 31. Un tribunal ha sido formado para proceder á una investigación sobre la conducta del almirante Persano en la batalla de Lissa. El rey ha salido para Rovigo.

Tomamos del periódico musical *El Artista*: —El maestro compositor D. Matias Aliaga ha fundado en Hellin, provincia

carce en consecuencia que los concurrentes á la taberna de las Virtudes no eran precisamente nobles ni magnates.

Durante el día, que comenzaba para el establecimiento á las cinco de la mañana, todo pasaba con una regularidad asombrosa; la hora del desayuno atraía muchos parroquianos, festejándose casi todos con un pedazo de pan, un tazón de sopa de dos sueldos, y un vaso de vino del mismo precio; todo esto servido sin ostentación y consumido con sobriedad.

Por la noche era cuando reinaba la verdadera animación: una vez encendidos los dos quinqués de hojadelata fijos cada uno en la pared á los extremos de la estancia, la concurrencia era tal, que algunas veces, particularmente en el invierno, la sala era pequeña para contener tanta gente.

Una noche, en la primera quincena de enero y á las 7 de la noche, aquel exceso de concurrentes empezaba á dejarse sentir.

Las mesas estaban rodeadas de gente, la estrella giratoria de la ventana daba á conocer en sus infinitas vueltas el viento frío que en la calle reinaba mientras en el interior de la taberna la atmósfera se iba poniendo cargada hasta el punto de hacer difícil la respiración, atmósfera capaz de asfixiar á cualquiera menos familiarizado con aquellos vapores; el humo de los cigarros se unía al tufo de los quinqués produciendo una nube que no dejaba apercibir mas que algunos rostros que se tenían cercanos y el de la tabernera, que acoñía á todas partes.

¡Incomparable mujer! Ella bastaba para todo, porque la taberna de las Virtudes no contaba ni criados, ni ayudantes; bien es verdad que los concurrentes no eran difíciles de servir, acudiendo muchos de ellos al mismo mostrador con singular llaneza. Otros iban á tomar su plato ó su cazuela, que les ofrecía el único alimento caliente que en el día habían tomado; otros que habían comido en otra parte, ó no comido, pero que les corría prisa irse á dormir, pasaban depositando los consabidos sueldos en el mostrador, y tomaban sin aguardar á mas razones la escalera.

En el rincón que podría llamarse de fondo de la pieza, bajo el quinqué, rincón privilegiado, que contaba con una mesa separada de las demas, cuatro jugadores con su pipa en la boca, se entregaban al placer del juego, sin que entre ellos se oyeran mas que los

monosílabos que la pérdida ó la ganancia les arrancaba.

Uno de estos jugadores, verdadero coloso, fumaba el solo tanto como sus tres compañeros; hablaba apenas lo necesario para indicar sus cartas, y el resto del tiempo, avaro de sus palabras, se limitaba á apuntar sus tantos en silencio.

Este coloso era Grangeard en persona, el tabernero de aquella taberna.

La frase que articulaba con mas frecuencia, con una vocecita aguda y atiplada, que no parecía salir de aquel cuerpo de gigante, era:

—Lina, renueva, querida mía.

Y solo á estas palabras, la loba de aquel lobo abandonaba el mostrador y reemplazaba con una botella llena la que habían vaciado los jugadores, y llevaba en cambio ocho sueldos contados en el acto, á menos que Grangeard no dijese:

—Esta es por mí, hija mía.

Circunstancia muy rara, porque Grangeard siempre jugaba y siempre ganaba: esto desde las cinco de la mañana, que abría su puerta, hasta las doce de la noche, que la cerraba.

El juego no variaba jamás, pero los accesorios cambiaban según las horas; por la mañana Grangeard no fumaba, bebía vino; por la tarde bebía cerveza; por la noche prefería ginebra, y chupaba su pipa.

Independientemente de su profesión de tabernero y jugador, Grangeard tenía otras atribuciones, cual era la de fabricar su vino, y además la de ser dueño de un establecimiento que tenía fama entre la gente de cierta condición.

Hablemos ahora un poco de su caridad, que tenía un nombre dulce, como las heroínas de novela de Mad. Cottin, en cuya época había sido bautizada: ¡Un nombre que se prestaba á los mas lindos diminutivos!

Avelina, nombre del que su esposo hacía simplemente Lina.

El marido era repugnante, y contribuía á aumentar su fealdad una cicatriz que le atravesaba el rostro desde la frente hasta la oreja izquierda.

Desde 1815 pretendía haber recibido aquella cicatriz peleando entre los Chouanes; pero nuestro amor á la verdad nos obliga á decir que en el reinado anterior aseguraba haberla recibido peleando contra los chouanes en las filas de los azules.

Chouan ó azul, era de un rostro repugnante.

« Cuando se levantaba demasiado rumor, cuando un parroquiano se mostraba tardío en el pago, su mujer le llamaba con un grito particular, como los animales cuando llaman en su socorro: esto se sabía lo que quería decir.

Avelina tenía cincuenta y cinco años; su marido cuarenta y siete: era ella pequeña, sonrosada, un perfecto conjunto de fealdad; sus facciones, que nunca debieron ser agradables, aparecían ahora hastas; sus cejas erizadas, la boca deprimida por la caída de los dientes, aperebiéndose cuando abría sus labios horribles huecos que aumentaban aun mas su fealdad.

Cuando comía era un verdadero trabajo mecánico de un valor incalculable.

Hubiera faltado un vicio á aquel monstruo si no hubiera sido coqueta: lo era. Sus pretensiones se revelaban en la gorra encajonada en forma de aureola sujeta con una cinta de color de fuego que forma lazo encima de la frente.

Además, su fichú de seda amarilla, su falda de listas chillonas, todo esto de una limpieza y pulcritud incomparables, hacían suponer que aquella criatura tenía aun en algo la opinión de los demás respecto á su figura.

Por lo demás, delante de ella se podía jurar, reñir, sin temor de que asomase el carmin á sus mejillas, ni llamase al orden á sus parroquianos.

Al extremo opuesto de la sala, en que se veían nuestros jugadores, estaban otros concurrentes que formaban grupo aparte de tres personas, digno de ser descrito al lector.

Era el primero Pedro Larissolle, que había desempeñado ventajosamente el papel de gigante en una compañía de artistas aventureros, sin tener necesidad de recursos que aumentasen su estatura; estatura de seis pies y tres pulgadas: bribón redomado, gran maestro de malas artes y evidentemente desertor de presidio, á quien ninguno de sus compañeros se hubiera atrevido á denunciar. Pedro Larissolle, que así se llamaba, tenía treinta y cinco años; llevaba una flor de lis marcada en el hombro, y sin duda desengañado de los placeres de la ciudad, se había condenado á vivir estramuros de ella.

Era el segundo Eustaquio Passepoil, ex-cortador, que había abandonado su ocupacion por la de artista y recogía gran cosecha de gloria en las calles de París. Passepoil, horrible aborto de la natu-

raleza, pequeño, jorobado, patizambo, hubiera hecho admirable pareja con la Grangeard si no hubiera estado Grangeard por medio.

No disimulaba sus pretensiones de galantería, y llevaba un chaleco bordado de lentejuela sobre su joroba de adelante, y una casaca, tambien de relumbros, sobre su joroba de atrás.

Cubriendo estas prendas que constituían su traje de artista, llevaba un gran redingot que le envolvía de piés á cabeza.

Su arte, que ejercía en las calles de la capital, consistía en descoyuntarse y hacer ridiculas contorsiones, poniendo en tortura su ya descompuesta columna vertebral, y subiéndolo y bajándolo su joroba con ridículos ademanes.

Dispuesto para cualquier cosa, Eustaquio Passepoil hubiera estrangulado á cualquiera por valor de un escudo; pero dotado al mismo tiempo de corazón sensible, hubiera abandonado en seguida aquel escudo en brazos del amor.

El tercero, por fin se llamaba Godard, conocido tambien con los nombres de Cordero, Gorrión y otros varios.

Un verdadero orador, muy fuerte en latin, antiguo maestro de escuela y cursante del colegio de medicina, donde se había matriculado durante tres años sin asistir ninguno.

Aquel bandido, lleno de mansedumbre aborrecía los medios violentos, y gracias á los recursos de su elocuencia, prefería siempre la sorpresa y el engaño al cuchillo. Ladrón de oficio, sacaba siempre algun provecho de cuantas empr sas proyectaba, porque con su fuerza hercúlea era el primero que se apoderaba del botín, abandonando el resto de él á sus compañeros.

Tenia de comun con Grangeard el tabernero, la amenidad de lenguaje, jurando como él con una vocecita dulce y melosa; solamente que el tabernero hablaba por monosílabos, y Godard, llamado Cordero, era gran orador.

Estos tres miembros ejercían entre la concurrencia de las Virtudes una influencia sin rival, creyéndose muy honrado el que merecía de cualquiera de ellos una palabra; toda aquella respetable concurrencia se hubiera dejado colgar á una orden suya y hubiera demolido la tienda sobre la cabeza de los gendarmes que hubieran intentado ponerlos.

La noche en que principia nuestra historia, habían conferenciado largo tiempo

de Murcia, una sociedad musical, com- puestas de niños de ambos sexos, con ob- jeto de dar funciones líricas en aquel teatro.

En el teatro de Santiago se ha can- tado la *Norma* por las señoras Naglia y Perloti, y los señores Conti y Prospero.

En el teatro del Prado Catalán de Barcelona se ha cantado la *Traviata* para debut del barítono Sr. Sanuey. La *Iberia Artística* dice que la voz de este artista, cuando de escaso volumen, no pare- cía mala, y que su escuela de canto es bastante correcta.

Ha sido nombrado oficial del gobierno de Guadalajara D. Claudio Chimeno.

En el Círculo industrial de Guadala- jara, se ha establecido una clase de música y canto.

Insultaron en público á un portugués, y este, llamando á un chiquillo le dijo con mucha calma:

—Toma esta propina y avisa en la parroquia para que toquen á muerto y ven- gan á recoger ese cadáver.

—Pero si ese señor está vivo... obser- vo con timidez el muchacho.

—¡Torpe! ¿no ves que va á batirse conmigo?

Ha fallecido en el hospital de Barcelo- na el ex-cabecilla Monserrat.

Anteanoche ocurrió en Barcelona una gran desgracia en la casa número 21 de la calle de Valldoncella. Al pasar una niña de cuatro años por el lado de la ca- ma, tuvo la desgracia de que se le incendiara el vestido con la luz del candil. A los gritos acudieron varios vecinos, que rivalizaron en celo para apagar los vesti- dos de la infeliz criatura, la cual falleció á las tres de la madrugada, á pesar de haberle envuelto todo el cuerpo con al- godón. Uno de los vecinos ha quedado bastante mal parado de resultas de las quemaduras recibidas.

Ayer hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS de nuestro servicio particular:

Paris, 1.º Las últimas noticias de Venezuela dicen que ha estallado una insurrec- ción en Caracas el día 7. El presi- dente salió de la capital á toda prisa para restablecer el orden.

El emperador ha formulado las ba- ses de un proyecto para la formación de una caja de socorros á los inutili- zados en el trabajo, y ha dirigido con este motivo á Mr. Rouher una carta que hoy publica el «Moniteur.»

Un despacho de Nueva-York recibi- do por el telegrafo trasatlántico, dice que el Congreso de Washington ha si- do prorogado.

Berlin, 31. El burgomaestre de Francfort, Mu- ller, llegó anoche á esta capital, don- de esperará al rey y á Mr. Bismark.

Florenza, 31. El rey ha llegado á Rovigo, donde ha sido recibido en medio de grandes festejos.

Munich, 31. A pesar del último combate entre bávaros y prusianos, el armisticio se lleva á cabo y empezará el 2 de agosto.

Londres, 31. Un nuevo «meeting» reformista se ha verificado ayer por la tarde en medio del orden mas completo. La po- licía no tuvo que intervenir para nada.

Por consecuencia de las economías llevadas á cabo en el tribunal de Cuentas del reino, de queante ayer dimos cuenta, han quedado cesantes por reforma el abogado fiscal, los contadores, jefes de negociado, D. Juan Rojo y Reyes, D. Pedro Fernandez Pidal, D. Dionisio Maria Ayllon y Altolaguirre, D. José Maria Aranda y D. Alejandro Bernardo Estrada; y los auxiliares, oficiales de Hacienda, D. Gregorio de Córdoba y Jecora, don Miguel Barón y Rodríguez, D. Cárlos Carmona y Arizmendi, D. Enrique Mel- lán y Alinari, D. Cipriano Novo y Casado, D. Antonio Villarragut y Estéban, don Emilio Llasera y Garrido y D. Mariano Diaz Benito.

El principio adoptado por el Tribunal pleno para designar los que han quedado cesantes y aprobado por el ministerio de Hacienda, ha sido el de los que tuvie- sen menos servicios, criterio tanto mas laudable cuanto que lleva en sí la idea de no gravar al Erario con los derechos pa- sivos de los empleados que tienen mu- chos años de servicios.

El Telegrafo de Barcelona ha suspen- dido su publicacion.

Por real orden de 21 del mes último han sido declarados cesantes los vocales de número del Consejo de Guadalajara D. Tomás Monton y D. Ramon Corrido.

El buque que sin rumbo fijo fué reco- gido el sábado último en Villanueva y Geltrú, se cree ser el laud *Estrella* que el día 7 del mes pasado arribó al puerto de Barcelona y fué despedido para el lazareto de Mahon. Se sabe que al chocar con el místico-goleta *Palomo*, este buque recogió la tripulación del *Estrella* y la condujo al citado lazareto.

Por real orden del 20 del mes anterior ha sido trasladado al gobierno de Gua- dalajara el oficial de administracion civil, D. Pedro Perez Juana.

El cable transatlántico entre Irlanda

Terranova continúa en excelentes con- diciones. Se está completando la comu- nicacion telegráfica entre Terranova y Nueva-York.

La reina Victoria ha enviado al presi- dente de los Estados-Unidos un despa- cho en el que S. M. se felicita por la feliz terminación de una empresa que debe aumentar los lazos de union entre los Es- tados-Unidos é Inglaterra.

Con fecha 21 del mes pasado, se ha dispuesto que D. Manuel Gonzalez Nan- din oficial del gobierno de Guadalajara, se traslade al de Toledo.

Parece que se ha sobreesido en la causa que se seguí contra el Sr. San Martin, gobernador que fué de Soria, á conse- cuencia de la desaparicion de algunos efectos del museo de dicha capital.

Se ha dispuesto que quede prorogado hasta el día 15 de agosto próximo el tipo de interés señalado á las imposiciones de la caja de Depósitos por real orden de 7 de mayo último.

El gobierno portugués ha nombrado rector de la universidad de Coimbra al señor vizecnde de Seabra.

Ha sido nombrado oficial de la clase de cuartos de la direccion de la Deuda el Sr. D. Pedro Ortiz.

Ha tomado posesion del gobierno mili- tar de Logroño el brigadier Garbalo, que ha reemplazado al Sr. Inestal, declarado de cuartel.

Por el gobierno de provincia se han empezado á repartir los donativos que se depositaron en la misma dependencia durante la última epidemia cólerica para socorro de los pobres que hayan sido atacados de la enfermedad, y que mas acreedores sean á esta gracia.

Ha sido nombrado jefe de negociado de la asesoria de Hacienda nuestro buen amigo el conocido escritor Sr. Valero de Tornos, que ya habia servido en el mis- mo ministerio.

Ayer recibimos de nuestro correspon- sal el siguiente DESPACHO TELEGRA- FICO:

Vigo 1.º A las siete y media de la mañana ha entrado el vapor-correo de la Ha- bana con la correspondencia pública y de oficio y pasajeros.

D. José Balaguer ha sido nombrado promotor fiscal de Hacienda con destino á Tarragona.

El jefe que era de la seccion de Fomen- to de Granada Sr. Perez de los Cobos ha sido destinado con igual cargo á otra provincia.

Se ha rebajado á 20,000 rs. el sueldo que disfrutaba el comisario régio del banco de Palencia.

Se ha dispuesto que quede derogada la real orden de 21 de agosto de 1865, por á que se confirió á los gobernadores la facultad de nombrar empleados cuyo sueldo no llegue á 400 escudos, y que se devuelva á la direccion general de Im- ptes o indirectos la facultad de nom- brar toda clase de funcionarios depen- dientes de la misma que con arreglo á la legislación vigente no está reservada á S. M.

El promotor fiscal de Hacienda que fué de Granada D. Diego Romera Eci- ja ha sido repuesto en este destino.

Anteanoche acudió á los jardines de Apolo una concurrencia tan escogida y numerosa como la que constantemente llena aquel local cuantas noches de sus conciertos la orquesta dirigida por el señor Barbieri. El de anteanoche fué tan justa- mente aplaudido como los anteriores, repitiéndose varias de las piezas que eje- cutaron los profesores con un gusto y una precision inmejorables. El fuerte viento que comenzó á soplar en las pri- meras horas, hacia poco agradable la estancia en los jardines de los que se re- tiró una parte del publico sin aguardar á ver los fuegos artificiales.

Ha sido nombrado promotor fiscal de Hacienda de Burgos el Sr. D. Quirico Alvarez.

Ha sido repuesto en su destino el guar- da-almacen de efectos estancados de Orense D. José Alvarez.

El inspector de vigilancia Sr. Zaquero ha sido nombrado auxiliar de la clase de cuartos del ministerio de la Goberna- cion.

El actor dramático D. Manuel Osorio no va, como dice un periódico catalán, al frente de una compañía que trabajará en Buenos-Aires, sino que forma parte de la compañía contratada en Madrid por la empresa Torrecillas para actuar en los teatros de Puerto-Rico y Cuba. Esta compañía se compone además del Sr. Osorio, de las Sras. Baños, Mazo, Lopez, Saavedra, Fernandez, Catalan y An- dreu, y de los Sres. Segarra, Arellano, Torrecillas, Garcia, Ecija y otros.

El conocido escritor Sr. Escalante, au- xiliar que era del ministerio de la Go- bernacion, saldrá de un día á otro para Santander.

La junta consultiva de montes se ocu- pa activamente en la cuestion de apro- vechamientos generales.

Ya ha tomado posesion de su destino el secretario del gobierno de Granada D. Francisco Asis Pastor.

Los acreedores de la empresa de los Campos Eliseos, reunidos en junta, han nombrado una comision que se encar- ga de explotar aquel delicioso sitio de recreo, dando así satisfaccion al deseo del publico, manifestado con motivo del último concierto, de concurrir á uno de los sitios mas frescos y mas amenos de Madrid en la presente estacion.

Dicen de Sevilla que ha sido nombrado promotor fiscal de Hacienda de aquella capital D. José Castelló.

Ha sido repuesto en su destino de jefe de la seccion de Fomento de Granada el Sr. D. José M. Blanco y Muñoz, que ha servido aquel destino durante muchos años.

Anoche empezaron á lucir los nue- vos faroles de gas que acaban de colo- carse en el salon del Prado, aumentán- dose considerablemente de este modo el alumbrado de tan elegante paseo.

Ya ha terminado por completo el der- rido de la antigua escuela de Ingenieros, quedando por lo tanto abierto el paso para el publico y carruajes hasta el Pra- do por la calle de la Greda.

El Sr. Añon, nombrado gobernador de Sevilla, ha tomado posesion de su cargo.

Ha sido repuesto en el destino de ad- ministrador de la aduana de Sevilla don Lázaro Angulo.

Se nos ruega que llamemos la atencion del señor alcalde corregidor á fin de que se coloquen aceras en la calle de las dos Hermanas y se recomponga el firme de la calle.

El coronel Horodinsky, comandante del presidio de Zaragoza, ha sido declarado cesante y llegará de un día á otro á Madrid.

Ha llegado á Madrid, procedente de los baños de Alhama, el actor Sr. Pizarroso.

El empresario del teatro del Príncipe, Sr. Roca, ha ido á Burgos con o jeto de arreglar ciertas diferencias con el señor Romea y proponerle ajuste para el año próximo.

El Sr. D. Eduardo Asquerino, que ha llegado ayer mañana de Sanlúcar, se le ayer mismo para Vichy.

De un día á otro saldrá para las pro- vincias Vascongadas y el extranjero el Sr. Alonso Colmenares, jefe de orden publico del ministerio de la Goberna- cion, que ha sido durante la situacion anterior.

El oficial primero de la administracion de correos de Barcelona, D. Francisco Horte, ha sido nombrado administrador del ramo en San Sebastian. Para la plaza que resulta vacante ha sido nombrado D. Nicolás Garcia.

Una carta de Berlin dice que el gran ducado de Baden va á recibir aumentos territoriales y que el gran duque será elevado á la dignidad de rey. La misma carta añade que cuando toda Alemania está reorganizada el rey de Prusia to- mará el título de emperador de la Ale- mania del Norte.

Conforme á los términos del armisti- cio ajustado entre Prusia y Austria, las tropas prusianas van á evacuar la baja Austria y la frontera de Hungría. La lí- nea de demarcacion empezará en Eger y pasará por Praga, Tabor, Brunn, Na- pagedl, terminando en Oderberg.

El rey de Dinamarca va á Suecia para hacer una visita al monarca de esta na- cion.

Hoy, como primer jueves de mes y según costumbre, empezarán en la ca- pilla Real los ejercicios de las cuarenta horas que duran hasta el sábado por la mañana. Creemos que muchas personas nos agradecerán la noticia.

Un periódico italiano dice que la infor- macion sobre la batalla de Lissa deberá versar sobre los siguientes puntos: Por qué la escuadra despues de los enormes gastos hechos carecia de material espe- cial de artillería, etc., etc. Por qué el al- mirante Persano ha atacado á Lissa y no á Pola cuando el objetivo era Istria. Por qué abandonó el buque almirante para pasar al *Alfondatore*, paralizando así los movimientos de la flota, y por qué, co- nociendo las intenciones ofensivas de la marina austriaca, dividió la escuadra atacando el fuerte San Jorje.

El ministro de Hacienda del Perú, se- ñor Pando y el administrador de las is- las Chinchas han efectuado un reconoci- miento y una liquidacion, de cuyas ope- raciones resulta que con los productos que pueden obtener este año del guano, han de pagar 6 millones que deben por sus empréstitos á distintos paises estran- jeros, y aun ha de resultarles un sobran- te de 14 millones.

Ha sido nombrado administrador de correos de Barcelona D. Fernando Var- gas, que ya habia desempeñado el mismo destino.

En Barcelona se trata de establecer kioscos para la fijacion de anuncios.

Ha tomado posesion del cargo de go- bernador de Pontevedra D. Juan Perez Rey.

También la ha tomado el secretario del mismo gobierno D. Cesáreo del Villar.

Ayer tarde se ha celebrado con toda solemnidad en la parroquia de San Mar- tin el bautizo de una nieta de la infanta doña Isabel. Han sido padrinos á nom- bre de SS. MM. los marqueses de Villa- magna.

Después de cuatro dias, es decir, el 5 em- pezará el pago del semestre de las contri- buciones que ha de percibirse por el Te- sorero con arreglo á la ley y á la reciente disposicion del ministerio de Hacienda.

Para desempeñar el cargo de arquitec- to del primer distrito de la provincia de Córdoba, ha sido nombrado D. Isidoro Sanchez Puelles.

Ha sido autorizado D. José M. de Sierra y Rosalen, para practicar los estudios de un ferro-carril, que partiendo de Villena vaya á unir la linea de Alicante con la de Murcia en Cieza.

Anteanoche á las 12 se declaró un pe- queño incendio en la calle del Rosario, núm. 7, el cual quedó estinguido á la me- dia hora con el solo auxilio de los veci- nos y sin que causara ninguna desgracia personal.

El Sr. D. Feliciano Ramirez de Arella- no, oficial jefe de seccion de la Secretaria del ministerio de Gracia y Justicia, ha sido nombrado magistrado, en comision, de la audiencia de Cáceres; y para reem- plazarle en aquel destino ha sido nom- brado D. Mariano Soler, empleado en la misma dependencia.

Ha sido repuesto en su destino de in- spector de vigilancia de Pontevedra, don Baltasar Fernandez Prado.

Las últimas noticias de la América del Sur dicen que se esperaba una revolucion en Bogotá. Se habian formado grandes grupos y circulaban patrullas armadas por las calles.

El gobierno otomano continúa toman- do las medidas necesarias para establecer en Monastir un campamento de observa- cion, bajo el mando de Abdul-Kerin. Han salido para Albania oficiales para ocu- parse del alojamiento de las tropas y de todos los demás detalles relativos al cam- pamento.

Ayer recibimos por la via ordinaria los siguientes DESPACHOS TELEGRAFI- COS sobre las cuestiones de Alemania é Italia:

Berlin, 29. Dicen de Aschaffemburgo el 28:

Las baterías del ejército del general Manteuffel dominan á Wurtzburgo. El enemigo quiere parlamentar.

Noticias de Hof (Baviera) de fecha de hoy anuncian la llegada á Bayreuth de la vanguardia del cuerpo mandado por el gran duque de Mecklemburgo. Este cuerpo continuará el lunes su marcha avanzando.

Praga, 29. Un cuerpo austriaco que venia de The- resienstadt ha destruido los pilares del puente sobre el Elba.

Noticias de Lumbitz de origen privado dicen que los austriacos han hecho prisionero un destacamento de cincuenta prusianos que habia en este punto y á los empleados del telegrafo.

Berlin, 29. Dicen de Nikolsburgo el 28 que las ra- tificaciones del convenio ajustado antes de ayer con Austria, se han cambiado hoy y que se ha firmado el armisticio con Baviera para el 2 de agosto.

Berlin, 28. Se asegura que no han tenido resulta- do los esfuerzos de la comision de ciu- dadanos de Francfort para reducir la contribucion de guerra impuesta á esta ciudad.

En los preliminares de la paz se esti- pula la integridad de Sajonia á condi- cion de que el rey de Sajonia ajuste un tratado militar y diplomático con Prusia.

Berlin, 29. La comision de ciudadanos de Franc- fort ha renunciado á su proyecto de ir al cuartel general prusiano, volviendo ayer tarde á Francfort.

Manheim, 29. Asegúrase que se han suspendido las medidas contra Francfort para obligar á sus habitantes al pago de la contribu- cion de guerra. El burgomaestre Muller ha sido llamado al cuartel general prusiano.

Munich, 29. La *Gaceta de Baviera* anuncia que el armisticio entre Prusia y Baviera se ha firmado ayer.

El general Manteuffel ha recibido ór- den de suspender las hostilidades.

Munich, 29. Se ha convenido en la suspension de hostilidades entre Prusia y Baviera, sin previo acuerdo sobre los preliminares de la paz.

Berlin, 29. La *Gaceta Nacional*, de acuerdo con otros periódicos de la mañana, dice que las adquisiciones prusianas estipuladas en los preliminares de la paz compren- den los ducados del Elba, el ducado de Nassau, la Hesse electoral. Quizá la parte superior de la Hesse Darmstadt y la ciudad de Francfort seran también in- corporadas á Prusia.

Sajonia conserva sus fronteras pero quedando respecto á Prusia en la mis- ma situacion que en que se trataba de poner á los ducados del Elba con arreglo á las estipulaciones de febrero.

Francfort, 29. El Senado ha desaprobado la nota de Mr. de Bernus por haberla escrito sin su permiso y por contener inexactitudes de hecho.

Nikolsburgo, 29. Ayer ha ido á Viena Mr. de Piorctem. Hoy pasará el rey revista á su ejército en el Marchfeld. S. M. visitará hoy y mañana á We teridorf y Laufenord y des- pués Markraf-Neusiedel. El cuartel ge- neral principal permanecerá aquí hasta la vuelta del rey que irá enseguida á Ber- lin pasando por Praga y Breslau.

Francfort, 29. El despacho de Mr. de Bernus, fecha- do en Francfort, es una gestion indivi- dual. M. de Bernus no estaba autorizado para enviarlo.

No es el Senado y los otros cuerpos del Estado los que han dirigido peticio- nes al rey, sino el Cuerpo legislativo.

La noticia de que los banqueros han amenazado suspender sus pagos, no tie- ne fundamento.

Los residentes prusianos no han en- viado una diputacion al comisario prusiano, sino un mensajero al rey.

Wiesbaden, 29. Aumenta el número de solicitudes pi- diendo al rey de Prusia la anexion del ducado de Nassau. El presidente del tribunal de comercio en Dillemburgo, el burgomaestre y otras personas notables de esta ciudad han firmado una peti- cion en este sentido.

Berlin, 29. Dicen de Nikolsburgo con fecha de ayer que el armisticio como tal no em- pezará hasta el 2 de agosto por ser ne- cesario el consentimiento de Italia al convenio firmado en la noche del 26 de julio.

Se ha anticipado el armisticio prolongando la suspension de armas hasta el 2 de agosto.

Berlin, 29. Nada se sabe aquí de la salida del elector de Hesse para el cuartel general prusiano.

Kiel, 29. El conde Rantzau Appendorf y treinta y ocho grandes propietarios han dirigido al rey de Prusia una peticion para la anexion de los ducados.

Florenza, 29. El baron Ricasoni partirá hoy para Ferrara, donde debe celebrarse un con- sejo de ministros y de generales.

En las negociaciones entre Prusia y Austria se ha reservado el consentimiento del representante de Italia que á causa de estar interrumpidas las comunicacio- nes directas con Viena, no habia reci- bido todavía el 26 sus instrucciones. Es- tas instrucciones autorizan á Mr. de Bar- ral á adherirse al armisticio de cuatro se- manas ajustado entre Prusia y Austria, y á estipular como preliminares de paz las condiciones concertadas entre Italia y Francia. En estos preliminares se pacta la union sin condiciones de Venecia á Italia por medio de un plebiscito. Las cuestiones de límites se reservan para las negociaciones de la paz.

Hamburgo, 30. El gobierno del Schleswig ha recibido orden de hacer los preparativos para las elecciones de diputados al Parlamento.

Se ha ordenado además la formacion de comisiones de inspeccion encargadas de preparar la leva de hombres aptos para el servicio del ejército, de modo que esta leva pueda terminarse el 1.º de oc- tubre.

Hof, 29. El cuartel general del 2.º cuerpo ha llegado aquí. El gran duque de Meckle- mburgo que manda el cuerpo que ha en- trado en Bayreuth, ha tomado á nombre del rey de Prusia posesion del circulo de gobierno de la alta Franconia. La van- guardia prusiana ha dispersado esta ma- ñana un batallon del regimiento bávaro de la guardia el cual ha tenido muchos muertos y cuatro oficiales y 205 soldados prisioneros.

SEGUNDA EDICION.

Los siguientes DESPACHOS TELE- GRAFICOS recibidos anoche confirman algunas de las importantes noticias de los que publicamos ayer de nuestro ser- vicio particular:

Berlin, 29. La «Gaceta Nacional» y otros pe- riódicos dicen que las adquisiciones que hará la Prusia y que están es- tipuladas en los preliminares de paz, son: los ducados del Elba, el de Nas- sau, la Hesse Electoral y quizás la parte superior de Francfort.

La Sajonia conserva su frontera, pero toma con respecto á la Prusia la misma posicion que se queria dar al ducado del Elba en una de las condi- ciones de la estipulacion del mes de febrero.

Florenza, 31. El rey ha llegado á Rovigo, donde fué recibido con entusiasmo.

El periódico la «Italia» afirma que las negociaciones de paz tendrán lu- gar en Praga, y abriga la creencia de que la paz estará firmada antes del 15 de agosto.

Nueva-York, 29 (por la via del telé- grafo trasatlántico).

El Congreso ha sido prorogado. Precio del algodón, 36.

Paris, 1.º Rusia ha hecho indicaciones muy transparentes sobre los cambios terri- toriales proyectados en Alemania. Los esfuerzos diplomáticos de la Fran- cia se estrellan ante las exigencias, cada vez mayores, de Prusia é Ita- lia. En los círculos intimos se asegura que el emperador se ha dirigido á los gobiernos de Inglaterra y de Rusia solicitando su eficaz concurso para el arreglo de las cuestiones alemanas.

Hay la seguridad de obtener de In- glaterra una respuesta favorable.

El rey Guillermo, á quien la Gaceta de Berlin llama el soberano de la primera potencia de Europa...

Entre la situación de uno y otro soberano hay cierta analogía que no carece de grandeza ni de trascendencia.

El monarca prusiano, despues de la batalla de Sudowa, puede hablar como Napoleón despues de la de Austerlitz...

Un aumento igual de territorio ha sido prometido al duque de Oldemburgo...

El intendente de la Habana, Sr. Michelena saldrá para su destino dentro de breves dias.

Anteanoche cayó del caballo una de las jóvenes que trabajan en el circo del Principe Alfonso...

El presbítero Sr. Aguayo ha hecho el 28 de julio una solemne retractación de todos los errores que haya podido cometer en sus escritos...

Promulgado ya en Madrid y Paris el tratado de límites entre Francia y España, tiene su cumplimiento desde luego...

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de nuestro servicio particular:

Paris, 1.º La bolsa continúa subiendo. El 3 por 100 francés ha subido 50 céntimos y cerrado hoy á 69-60.

Londres, 1.º Los consolidados ingleses se han hecho hoy de 88 1/2 á 3/8.

Por el cable eléctrico han mediado entusiastas felicitaciones entre la reina de Inglaterra y el presidente de los Estados Unidos de América.

Los hijos de D. Juan de Borbon, que se hallaban en Viena, han abandonado dicha capital tan luego como se temió que los prusianos pudieran tomarla...

El Sr. D. Antonio de los Rios y Rosas se dispone á salir para Alicante en uno de los dias de esta semana.

Tenemos entendido, dice La España, que se ha sobreseido en el expediente de los proclados de Burgos, Osma y Tarazona.

El rey Guillermo de Prusia profesa singular estimación y respeto al rey Juan de Sajonia, á cuya particular circunstancia ha debido este reino su salvación.

D. Luis Rey, electo contador de Hacienda de Málaga, ha sido nombrado en comisión jefe de negociado de la dirección de contabilidad.

Ayer tomó posesión del cargo de contador de Hacienda pública de esta provincia D. Pedro Pastor y Maceda.

Dice anoche La Epoca: «De nos escribe de Inglaterra que en alguno de sus puertos se había notado cierta animación de parte de los agentes chilenos con el fin de hacer alguna adquisición de buques para armarlos en corso.

A mediados de mes se embarcarán para la Habana las autoridades superiores nombradas para nuestra isla de Cuba.

El sábado próximo se celebrará en la iglesia de Santo Tomás solemne función al gran Patriarca Santo Domingo de Guzman, fundador de la esclarecida orden de Predicadores...

S. M. la reina Cristina, dice La Epoca, se encuentra en el Havre tomando los baños de mar.

También vuelve á Francia el infante D. Enrique.

La salida repentina de la escuadra francesa del puerto de Colon había sido causa de muchos comentarios.

Table with 2 columns: Efectos publicos, Camb. al cont. Rows include Consolidado al contado, Idem fin de mes, Diferido al contado, etc.

CAMBIOS. Londres á 90 d. fecha. 46-30 Paris á 8 dias vista... 4-77

ESPECTACULOS PARA HOY. Circo del Principe Alfonso. Jardín del Tivoli (Prado). Jardines de Apolo.

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 2.—Nuestra Señora de los Angeles, San Pedro de Osma y San Esteban, papa y mártir.

Quintas.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de San Francisco, donde por la mañana habrá misa mayor y sermón que predicará D. Basilio Sanchez Grande...

Orden de la plaza.—Servicio para el día 2.—Parada: Principe, segundo de Ingenieros y Arapiles. Jefe de día: Señor coronel primer jefe del batallón cazadores de Arapiles, D. Joaquin Enrile.

ANUNCIOS.

MALES SECRETOS.—CURACION radical, pronta y segura, con un método sencillo, poco costoso y nada molesto, por el profesor D. E. Carrion.

SIN ASISTENCIA, SE CEDE UN gabinete que puede servir para dos amigos. Preciados, 24, principal izquierda, informarán.—1

DESDE LAS 7 DE LA MAÑANA hasta las 10 de la noche, se compra dinero con billetes del banco de España, dando un buen premio.



DON JOSÉ DE FLORES y Prichard de Tavira y Acosta, ha fallecido en la noche del 31 de julio de 1866.

Los Sres. D. José y D.ª María del Carmen, padres; la Sra. D.ª María de las Mercedes Prichard de Flores, abuela paterna; la hermana, etc.

No se reparten esquelas. Se suplica el coche.

RARISIMO, PERO CIERTO.—UN joven, que en un momento dado, se ha adaptado á practicar de todo, por no comorrometer su dignidad de hombre...

COPIEN los individuos en particular, ó las sociedades en general, promete que en muchos trabajos puede ser encargado...

EL SÁBADO 28 POR LA NOCHE Le quedó olvidado en un coche de plaza un pañuelo de Manila bordado, color ceniza.

UN GUARDIA CIVIL LICENCIADO desea colocarse en una portería: es casado, Luna, 3, principal derecha.—1

POR INDISPONICION DEL DUEÑO se traspasa ó subarrienda el café y billares de los Dos hermanos, calle de Jacometrezo, núm. 44.

MÚSICA.—A LOS VENCEDORES del Callao.—Himno marcial para banda militar, con letra 12 rs.

CASA DEL CONDE DE VERNAY. CALLE DE LA MONTERA, 44. Grande rebaja de precios.

BUENA OCASION.—SE TRASPASA una de las mejores tiendas, con géneros ó sin ellos, en la parte vieja de la calle de Espoz y Mina.

SE RECIBEN HUÉSPEDES A 7 Y A 8 rs. Pez, 22, 3.º derecha.—1

SE VENDE UN MILORD.—SILVA, 12, portería.—2

BUENA OCASION.—CON MOTIVO de dejar el dueño el establecimiento de la calle de Postas, núm. 9, se hace liquidación de todos los géneros existentes en dicho local hasta el 31 del presente.—2

AVISO A MIS PARROQUIANOS. D. Leoncio Meneses fabricante de objetos de metal blanco, plateador y dorador en metales de la real casa que vivía Carrera de San Gerónimo, núm. 19, se ha trasladado á la gran tienda, almacenes y talleres de la calle del Principe, número 6.—2

DESPACHO CENTRAL DE EXHORTOS.

CALLE MAYOR, 97, ENTRESUELO. Se encarga de cumplimentarlos con prontitud en todos los juzgados y tribunales de España y Ultramar...

LOS ITALIANOS FONDA DEL PRINCIPE. Hay habitaciones de 4 á 12 rs. diarios.

CASA DE CAMBIO DE DON FELIPE Lopez Espejo.—Se recibe dinero en cambio de billetes del banco de España...

POR 15 DIAS SIGUE LA GRAN competencia en cerillas fosforicas á 14 y 17 cuartos paquete de doce cajillas.

LA SIN PAR.—AÑO XIX.—Director, D. Emilio Barahai y Siñeriz, abogado del ilustre colegio de Madrid.

ALMONEDA DE MUEBLES DE Alujo. Calle de la Madera baja, 11, principal derecha.—1

EN LA PLAZA DE ORIENTE SE Estravió el domingo 29, un gabanito de merino blanco, adornado de trenzillo y cordones azules, con broche de metal.

VENTA EN PUBLICA SUBASTA DE SOLARES A PLAZOS. En extrajudicial subasta y voluntad de sudueño, se venden 16 solares que juntos forman la manzana 9.ª del barrio de Argüelles...

75,000 DUROS DE MENORES, se hipotecan antes de ir á baños; no se admite corredor. Espejo, 12, 3.º derecha.—2

ALMONEDA.—SOFÁ CON SUS 6 Asillas, tapicería; un armario grande de pino, para ropa; dos armarios de pino, para libros; otro armario; banco bueno de antessala; palanganero fino con servicio de china; escalera de tigrera; esteras; alfombras y otros efectos.

BAÑOS.—EN LA BOTICA DEL SEÑOR Moreno Miquel, calle del Arenal, número 6, se siguen expendiendo las sales para los baños de mar artificiales, á los precios de 6 y 8 rs. paquete.

SE VENDEN DOS BORREGOS manchegos en 18 duros, calle del Gobernador, 35, bajo.—1

CURACION DE CATARATAS SIN Instrumentos en el centro consultivo de la calle de Leganitos, 57, principal. Ahora se ha trasladado á la de Preciados, 26, tercero.

ULTIMOS DIAS PARA LA VENTA de resmillas de papel superior, con 250 cartas y 200 sobres engomados, al precio de 26 rs., y con canto dorado á 30 reales.

SE HA PERDIDO UN RELOJ DE Repeticion con cadena de oro; al que devuelva los dos objetos se le gratificará con 500 rs.

ARMONIUM-ORGANO.—SE VENDE uno, gran especialidad en su clase y arreglado en el precio.

COMPANIA DE LOS FERRO-CARRILES DE MADRID A ZARAGOZA Y A ALICANTE.

Esta compañía ha dispuesto ampliar hasta el 1.º de setiembre próximo el plazo fijado para la licitación del suministro de los impresos de todas clases que son necesarios á los diversos servicios de la misma...

MODELO DE PROPOSICION. El que suscribe domiciliado en calle de Alicante, á ejecutar los trabajos de impreston y encuadernacion que forman el objeto del pliego de condiciones...

Salida de Cádiz los 15 y 30 de cada mes á la una de la tarde para SANTA CRUZ DE TENERIFE, PUERTO-RICO, HABANA, SISAL y VERACRUZ...

VAPORES-CORREOS DE A. LOPEZ Y CA

Salidas DE ALICANTE. PARA BARCELONA. los dias 3 y 20, á medio dia.

PARA MÁLAGA Y CÁDIZ. los dias 10 y 23, á la misma hora.

PARA MADRID. los dias 17 y 30, á la misma hora.

LÍNEA DEL MEDITERRÁNEO.

Servicio provisional para el mes de agosto. Billetes directos entre Madrid, Barcelona, Málaga y Cádiz...

PARA MADRID. los dias 17 y 30, á la misma hora.

BUTACAS DE GUTTA-PERCHA A 115 RS.

Marquesas, á 260; oscaños, á 240; sillones para despacho, á 120; silleras de varios precios.

Á LOS BAÑISTAS.

Desde el 4 al 28 del corriente, la compañía del Norte tiene trenes especiales desde Madrid á San Sebastian. Las salidas tendrán lugar los miércoles y sábados, y los regres s los jueves y domingos.

En 2.ª clase. 120 reales. En 3.ª clase. 80 id.

Á LOS PROFESORES DE INSTRUCCION PRIMARIA Y Á LOS PADRES DE FAMILIA.

Nuevo método de aprender los niños á escribir la letra española, inglesa, francesa, alemana y gótica, por medio de cuadernillos, con un renjon de dichas letras á la cabeza de cada plana...